



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR

Moments d'émotion à Cazères Au comité du Souvenir Français du Comminges - Saint-Gaudens

Des Cazériens viennent de vivre des moments d'intense émotion en rendant hommage à Pierre Barthe, mort pour la France en Algérie.

Comme indiqué dans une édition précédente, le tout nouveau comité du Souvenir Français se lance dans la valorisation du devoir de mémoire de tous les Cazériens qui se sont honorés lors de tous les conflits, avec l'appui de la municipalité et dans la lignée de l'important travail sur les Poilus.

Le président du comité M. Michel Sentenac, a pris contact avec Mme Barthe Anne-Marie, épouse NOUGUÉ Gérard la sœur d'un des quatre Morts pour la France lors de la guerre d'Algérie, le 20 mars 1958. Pour Mme Barthe, que quelqu'un 65 ans après sa mort s'intéresse à son frère et à ses états de service, a été un premier choc émotionnel. Elle en était, à la fois, toute émue et toute heureuse.

Rendez-vous fut pris avec monsieur et madame NOUGUET. Le 1^{er} mars dernier, accompagné de M. Michel FAGUET, le président du comité de Cazères de la FNACA, M. SENTENAC se sont rendu au domicile de Mme Barthe.

Mme Barthe a présenté à ses visiteurs bon nombre de documents, photos de son frère, dont notamment une lettre de son commandant d'unité racontant les circonstances de sa blessure au combat, près de Cherchell, qui a entraîné sa mort.

Le deuxième choc émotionnel, qui a aussi bouleversé ses visiteurs, a été lorsque Mme Barthe a présenté une poupée, qu'elle garde avec d'infinies précautions. Juste avant de partir, Pierre avait offert, à sa jeune sœur, une poupée qui lui ressemblait, en disant à sa mère : « C'est tout ce que je peux offrir à Ainsi elle aura un souvenir de moi, si je ne reviens pas » il y a eu un moment de silence et nos yeux ont été embrumés tant l'émotion était intense.

Grâce à cette collecte de documents, le comité va pouvoir rédiger une belle biographie qui, une fois validée par la famille, pourra être rendue accessible aux lecteurs passionnés d'histoire locale.

Bien évidemment, à l'occasion de la cérémonie, lors de la journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, le 19 mars prochain, il sera rendu hommage aux quatre Cazériens dont Pierre Barthe.

Le comité du souvenir français de Cazères sollicite de nouveau les familles et les descendants de Caubet Francis, Dangla Raymond et Mateu Jacques, pour recueillir des documents les concernant, en vue de la rédaction de leurs biographies.



Contact : Michel Sentenac : tel : 0646773630 Mail : mscrfs@gmail.com